



Marcha obrera demandó entrega del gobierno a los civiles

COCHABAMBA, 28 JULIO (HOY).-- Los trabajadores de Cochabamba, repudiaron "el continuismo militar" y demandaron la inmediata entrega del poder público a las fuerzas civiles, para superar los graves problemas económicos sociales y morales que soporta Bolivia, durante una masiva manifestación que se llevó a cabo hoy bajo la organización de la Central Obrera Departamental.

La máxima organización laboral de este distrito convocó a las fuerzas populares con la finalidad de repudiar a quienes "tratan de mantenerse en el poder indefinidamente" y demandar la entrega del poder a las fuerzas civiles.

Fabriles, maestros, constructores, empleados públicos, estudiantes universitarios y otros sectores de la producción departamental, se concentraron en la plaza San Sebastián, desde donde marcharon por las calles y avenidas hasta epilogar en la plaza principal donde se concentraron miles de obreros y mujeres para repudiar "al Gral. Vildoso y el continuismo del Gobierno del Gral. Luis García Meza".

Todos los oradores que intervinieron, coincidieron en señalar que las Fuerzas Armadas están desgastadas y por lo tanto deben hacer entrega del poder a los civiles.

El representante del magisterio denunció a los transportistas por intentar nuevamente enriquecerse con el propósito de elevar las tarifas, en desmedro de los intereses del pueblo boliviano "no permitiremos tales intenciones", dijo.

Por su parte el representante de la fábrica de calzados Manaco cuyo nombre no se dio a conocer, lanzó una severa advertencia remarcando que "los militares deben entregar el poder ya sea por las buenas o por las malas y evitar una guerra civil".

Hizo notar que el Gral. Vildoso actual Presidente de la República, no merece confianza y menos las Fuerzas Armadas, por haber defraudado al pueblo.

Una representante de las amas de casa, con lágrimas en los ojos denunció que el elevado costo de vida afecta a los sectores populares y particularmente a las mujeres por ser quienes "cargan con toda la economía de la familia".

"No pedimos cambio de Presidente militar, pedimos soluciones concretas a los problemas económicos del país, no pedimos tampoco parte de los negociados de La Gaiba y menos los dólares del Banco Central de

Bolivia", dijo.

Calificó a los militares de parásitos que ganan dinero con el sacrificio del pueblo "de continuar los militares en el Gobierno, Bolivia desaparecerá", dijo la mujer desde los balcones de la Federación de Fabriles, plantea tradicional desde donde se pronuncian los discursos en estos casos.

Lucio López, Secretario Ejecutivo de la Federación de Fabriles en un fozgo discurso, dijo que los trabajadores protestaban en las calles por la decisión de los tres comandantes de las Fuerzas Armadas de elegir al Presidente de Bolivia a espaldas del pueblo, sin la mínima intervención ni a las sugerencias formuladas.

Hizo notar que el pueblo de Bolivia estaba cansado con la política que desarrollan las Fuerzas Armadas y el saqueo de las arcas nacionales, "que finalmente son recursos del pueblo".

López, anotó que exigirles a las Fuerzas Armadas y sus gobernantes que reflexionen es considerado atentatorio a sus intereses "pero nosotros les pedimos que eviten enfrentamientos".

Este dirigente sindical expresó que el solo hecho de designar al Cnl. Luis Arce Gómez como nuevo colaborador del Instituto de Inteligencia del Ejército, "es nada menos y nada más que el continuismo del gobierno del Gral. García Meza".

Subrayó que Guido Vildoso es parte de la camarilla que gobernó con García Meza desde el golpe militar de 1.980.

Hizo notar que la manifestación obrera no es en contra de las Fuerzas Armadas sino en contra de la ambición de determinados jefes militares, "la silla presidencial es del pueblo no de tres generales.

"Al palacio se entra por la puerta no por la ventana", dijo Lucio López en aplaudido discurso.

La manifestación tras los discursos se dispersó con absoluta tranquilidad y sin mayores problemas.

Los organismos de seguridad del Gobierno permanecieron acuartelados por determinación de las autoridades superiores.

El Prefecto del Departamento, por la mañana garantizó la marcha y demandó cordura de los trabajadores.

La manifestación y posterior concentración de los obreros que demandaron la entrega del poder a los civiles, prácticamente hizo cerrar todo el comercio, dejando inactiva a toda la ciudad.--

Gobierno de Vildoso contra su primera crisis de Gabinete Renunció Ministro de Informaciones

"El Gobierno del Gral. Guido Vildoso Calderón, posesionando hace siete días, ayer confrontó su primera crisis de gabinete, ante la renuncia irrevocable presentada por el Ministro de Informaciones, Hugo Gonzales Rioja.

La dimisión fue adoptada "por delicados problemas personales", según afirma Gonzales Rioja, en carta dirigida al Presidente, cuyo texto es el siguiente:

"Delicados problemas personales que debo atender personal e indelegablemente me obligan con mucho sentimiento, a presentar renuncia irrevocable de la situación del Ministro de Informaciones que con que se dignó, distinguirme a tiempo de asumir usted la Presidencia de la República.

Sé que lo hizo usted atendiendo a los pocos méritos que tengo como periodista dedicado al examen de problemática nacional, desde hace décadas; a mi devoción por Bolivia, achedada hoy por graves peligros y no mirando a mi militancia política, cuya representación no he asumido en momento alguno.

Acepté tal cargo identificando en usted, a una persona profundamente honesta bien intencionada y caballerosa, y en el compromiso de que su Gobierno llegara efectivamente a la democratización del país. Sólo deseo que el camino a ese objetivo se le allane y que culmine sus nobles propósitos con éxito.

Le agradezco por el gesto de distinción que tuvo hacia mi persona y deplorando el hecho de que quizá le creo un problema al inicio de su gestión, quiero expresarle mi convicción de que no importa el tránsito

de las personas en la función de Gobierno, si el mismo mantiene un ideal invariable.

Aprovecho la oportunidad para reiterarle las seguridades de mi distinguida consideración".

Del mismo modo, el periodista Luis Peñaranda Beltrán, en nota dirigida al Sr. Hugo Gonzales Rioja, le hace conocer que renunció en forma irrevocable al cargo de Subsecretario de Informaciones.

La nota en cuestión, señala:

"Han transcurrido pocas horas en que asumí la

Subsecretaría del Ministerio de Informaciones atendiendo la gestión que me hizo llegar Ud.

Sin embargo, mi deseo de poder cooperar en el cumplimiento de las obligaciones de carácter personal.

En consecuencia, ruego aceptar mi renuncia irrevocable, a tiempo de transmitirle mi reconocimiento por la confianza depositada en mi persona.

Por otra parte, el Gobierno hizo saber que el Presidente Vildoso acordó

Presidente Vildoso a Colombia el 6 de agosto

"El Presidente, Gral. Guido Vildoso Calderón, acompañado del Canciller Agustín Saavedra Weisse, viajará a Colombia el 6 de agosto próximo, para asistir a la posesión del nuevo Jefe de Estado de ese país, Belisario Betancour, informaron en el Ministerio de Relaciones Exteriores Vildoso permanecerá en Bogotá hasta el 8 del mismo mes, un día después de la transmisión del mando. La comitiva que lo acompañará estará integrada, además, por un edecán de servicio.

De acuerdo con versiones de la Cancillería, existe expectativa por el viaje del Presidente y su Canciller a ese acto que se realizará el día 7 de agosto

"debido a que en Bogotá se darán cita varios Jefes de Estado, especialmente de los países miembros del Grupo Andino, ahora que el país vive un proceso de democratización que culminará con las elecciones generales de 1983.

El Primer Mandatario boliviano fue invitado por el gobierno de ese país y la respuesta positiva se le comunicó en un cablegrama dirigido por el Gral. Vildoso Calderón al Presidente electo, Belisario Betancour.

"Agradezco profundamente la amable invitación de Vuestro Excelentísimo, que la acepto gustosamente, por cuanto ella me brindaría

Primera Bolsa de Valores de Bolivia

"El Presidente de la Comisión Nacional de Valores del Ministerio de Finanzas, Manuel Arana, anunció que próximamente

entrará en funcionamiento la Primera Bolsa de Valores de Bolivia, destinada a canalizar las inversiones de los

Afirmó que actualmente se te una comisión técnica que regulariza los mecanismos que pondrán en vigencia la Bolsa. Agregó que la misma estará apoyada con capitales privados.

El asesoramiento técnico y financiero para la creación de la Bolsa de Valores, será ofrecido por el Instituto Interamericano de Mercados de Capital, con sede en Venezuela, que funciona con el apoyo económico de la Organización de los Estados Unidos (OEA) del gobierno de ese país.

El compromiso de cooperación fue anunciado



COCHABAMBA de Cochabamba en forma pacífica

CORPORACION BOLIVIANA DE FOMENTO A LA OPINION PUBLICA

Ante la publicación del diario "HOY" de la fecha, por respeto a la opinión pública y en resguardo de la dignidad y honor de los funcionarios de la Oficina Central de la Corporación Boliviana de Fomento se deja claramente establecido que tal publicación, referida a la Carta Informativa "ABC", es carente de veracidad, en función de lo siguiente:

La Corporación Boliviana de Fomento no ha efectuado ofertas de azúcar ni cruda ni refinada en la proporción que se señala de 12.000 TM.

CBF ha recibido ofertas de compra de azúcar por diferentes cantidades, para exportación, conforme consta de la documentación que cursa en su poder, que han sido desechadas por los bajos precios ofertados.

Entre mayo y julio de este año se ha vendido directamente a empresas del exterior, Estados Unidos, dos partidas de azúcar cruda que se encontraba en Puerto Rosario desde 1981, de 9.400 TM, cuyos acreditivos se encuentran en liquidación en el Banco Central de Bolivia, así como otras ventas menores a empresas de Chile.

Respecto a las adquisiciones de soya destinadas a la Fábrica de Aceites de Villamontes, debemos informar que las últimas del exterior se efectuaron en 1978, a objeto de poner en marcha esta unidad productiva. Posteriormente se adquirieron pequeñas cantidades (2.000 T.M.) de aceite crudo de procedencia argentina.

Durante 1981 se gestionó la importación de 30.000 T.M. de soya argentina que no pudieron efectivizarse por falta de capacidad financiera a nivel de la institución y del Banco Central de Bolivia. En el curso del presente año se han recibido diversas propuestas para operaciones de compra-venta de soya, actualmente en estudio y evaluación por técnicos de la Empresa y del Ministerio de Industria, Comercio y Turismo, para su posterior conocimiento por el CONEPLAN y la decisión final al respecto. La CBF ha decidido impulsar las labores agrícolas del Chaco y solucionar así el problema de desabastecimiento de la Fábrica de Villamontes.

Sin embargo, de lo aseverado anteriormente, constituyendo las publicaciones referidas la denuncia de la comisión de delitos públicos, consideramos que por seriedad, responsabilidad y honestidad periodística y ciudadana, debe concretarse tal denuncia, señalando a los ex-funcionarios de la Empresa involucrados en tales hechos para fines legales y en resguardo del honor y dignidad de quienes no tienen responsabilidad alguna en la acusación efectuada, si ella es evidente.

Por las mismas razones pedimos formalmente a las personas naturales y/o jurídicas que hubieran recibido propuestas como las denuncias, de funcionarios de CBF, presenten las pruebas documentadas respectivas a las autoridades pertinentes.